

26. Januar 2022

Medienmitteilung

Matthias Siepe wird Klinikdirektor und Chefarzt der Universitätsklinik für Herzchirurgie

Die Direktion der Insel Gruppe hat Prof. Dr. med. Matthias Siepe zum Klinikdirektor und Chefarzt der Universitätsklinik für Herzchirurgie im Medizinbereich Herz/Gefäss ernannt. Er tritt seine Stelle am 15. März 2022 an.

Prof. Dr. med. Matthias Siepe schloss 2002 sein Medizinstudium an der Albert-Ludwigs-Universität in Freiburg im Breisgau ab. 2009 erlangte er den Facharzttitel für Herzchirurgie und 2014 den Facharzttitel für Gefässchirurgie. Er absolvierte Forschungsaufenthalte am Hôpital G. Pompidou in Paris und am Insehspital in Bern.

Von 2004 bis 2012 arbeitete Matthias Siepe in der Uniklinik Freiburg, wo er 2010 zum Oberarzt ernannt wurde. Seit 2013 ist er am Universitären Herzzentrum Freiburg-Bad Krozingen tätig, zunächst als leitender Oberarzt und Abteilungschefarzt. 2017 wurde er zum Stv. Ärztlichen Direktor ernannt. Sein klinischer Schwerpunkt liegt auf der Versorgung von Patientinnen und Patienten mit schwerer Herzinsuffizienz. Er führt regelmässig Herz- und kombinierte Herz-Lungentransplantationen für alle Patientenkollektive inkl. Neugeborener und Kinder durch. Operationen im Bereich der grossen Aorten Chirurgie und minimal-invasive Herzklappenoperationen decken einen grossen Teil seiner täglichen Routine ab. Seine Erfahrung in der gesamten offenen und endovaskulären Gefässchirurgie sowie in der minimalinvasiven Klappenchirurgie ist ein Gewinn für die Versorgung der Patientinnen und Patienten in Überlappungsgebieten. Matthias Siepe strebt eine enge Zusammenarbeit mit der Gefässchirurgie und der Kardiologie an.

Sein wissenschaftlicher Schwerpunkt lag zunächst in der Stammzellforschung. Für die in erfolgreichen Projekten der DFG (Deutsche Forschungsgemeinschaft) und der Deutschen Herzstiftung gewonnenen grundlegend neuen Erkenntnisse wurden Matthias

Siepe angesehene Preise wie der Ernst-Derra-Preis der Deutschen Gesellschaft für Thorax-, Herz- und Gefässchirurgie (DGTHG) oder der Jahrespreis der Schweizerischen Gesellschaft für Thorax-, Herz- und Gefässchirurgie verliehen. Seit einigen Jahren hat sich sein Forschungsschwerpunkt zu klinischen Studien hin entwickelt und er konnte als Principle Investigator einige multizentrische Studien betreuen. Am Inselspital sieht Matthias Siepe im Bereich der translationalen Forschung zur chirurgischen Therapie der Herzinsuffizienz und Aorten Chirurgie gute Anknüpfungspunkte zu bestehenden Forschungsprojekten und möchte die Forschungsaktivitäten dahingehend vertiefen.

Editor-in-Chief des «European Journal of Cardiothoracic Surgery»

Auch international ist Matthias Siepe aktiv und sehr gut vernetzt. Insbesondere ist er seit Oktober 2020 Editor-in-Chief des «European Journal of Cardiothoracic Surgery», des grössten europäischen herzchirurgischen Journals. Er ist und war in verschiedenen Gremien tätig, wie zum Beispiel im Nachwuchs-Komitee der EACTS (European Association for Cardiothoracic Surgery) oder im Vorstand der DGTHG.

Prof. Dr. med. Urs Peter Mosimann, Direktor Medizin der Insel Gruppe, freut sich auf den Start des neuen Kollegen: «Wir freuen uns ausserordentlich, einen so erfahrenen und klinisch wie akademisch breit aufgestellten Herzchirurgen für die Position des Klinikdirektors und Chefarztes am Inselspital gewinnen zu können und freuen uns auf eine gute interdisziplinäre Zusammenarbeit.»

Medienauskünfte

Kontakt via Medienstelle: Telefonnummer +41 31 632 79 25; kommunikation@insel.ch

Die **Insel Gruppe** ist die schweizweit führende Spitalgruppe für universitäre und integrierte Medizin. Sie bietet den Menschen mittels wegweisender Qualität, Forschung, Innovation und Bildung eine umfassende Gesundheitsversorgung: in allen Lebensphasen, rund um die Uhr und am richtigen Ort. An den sechs Standorten der Gruppe (Inselspital, Aarberg, Belp, Münsingen, Riggisberg und Tiefenau) werden jährlich über 800 000 ambulante Konsultationen vorgenommen und rund 60 000 stationäre Patientinnen und Patienten nach den neuesten Therapiemethoden behandelt. Die Insel Gruppe ist Ausbildungsbetrieb für eine Vielzahl von Berufen und wichtige Institution für die Weiterbildung von jungen Ärztinnen und Ärzten. An der Insel Gruppe arbeiten über 11 000 Mitarbeitende (inkl. Lernende).

Besuchen Sie uns auch auf:

